

ACTA N° 07
CONCEJO MUNICIPAL

REUNION : Ordinaria

FECHA : 09 de enero de 2009

HORA DE INICIO : 10.05 hrs.

HORA DE TÉRMINO 11.20: hrs.

ASISTENCIA: Alcalde : Sr. Rubén Jorquera Vidal

Concejales : Sr. Carlos Rivas Liberona

Sra. Francina Carreño Maldonado

Sr. Samuel Marin Sanchez

Sr. Jorge Cerda Muñoz

Sr. Ricardo Gálvez Flores

Sra. Ana G. Mardones Riquelme

OTROS ASISTENTES: Sr. Intendente Regional Don Hector Huenchullan

SEREMI de vivienda Sra. Morín Contreras

SEREMI de Gobierno, Sra. Analía Carvajal Olmos.

SEREMI de Serplac, Sra. Rosa Zacconi

SEREMI de Educación, Sr. Mario Avilés

Directivos de La Municipalidad:

Administrador Municipal, don Roberto Villagra

Asesor Jurídico, don Alamiro Carmona

DIDECO, Srta. Evelyn Cavieres R.

Vecinos

TABLA

1.- Reunión con Sr. Intendente y Gabinete Regional

DESARROLLO :

Se inicia la sesión a las 10.05 hrs. presidida por el Alcalde Sr. Rubén Jorquera Vidal, la asistencia de seis concejales, los Sr. Carlos Rivas Liberona, Sra. Francina Carreño Maldonado, Sr. Samuel Marin Sánchez, Sr. Jorge Cerda Muñoz, Sr. Ricardo Gálvez Flores y Sra. Ana G. Mardones Riquelme; y la presencia de la Secretaria Municipal Sra. Beatriz Caro Monsalve, quien actúa como Ministro de Fe. Además de autoridades regionales..

1.- Reunión con Sr. Intendente y Gabinete Regional

Sr. Alcalde presenta y da la bienvenida al Sr. Intendente Regional, don Héctor Huenchullán y a su gabinete; al mismo tiempo otorga la palabra a Sres. Concejales .

Sr. Gálvez da la bienvenida y agradece visita y señala que es importante el trabajo mancomunado en pos del logro de objetivos.

Concejala Carreño concuerda y expresa su gratitud por esta visita.

Sr. Cerda coincide y agradece proyecto de el Molino – El Alamo.

Sr. Marín Coincide y agrega que es primera vez en muchos años que no tenían la visita del Gobierno Regional en pleno y el Gabinete en terreno. Agradece visita y espera que el desarrollo sea parte integral de toda la comuna ya que muchos sectores alejados

del centro comunal están lejos del desarrollo y espera que de aquí a cuatro años esta situación cambie.

Coinciden con las palabras ya mencionadas concejales Rivas y Mardones.

Interviene Sr. Intendente y señala que siempre han establecido un vínculo con las personas y presenta a autoridades que lo acompañan. Agrega que la visita es para plantear algunos temas, como necesidades y desarrollar programa en la comuna.

Informa que se hizo una muestra respecto de beneficiarios y hay un conjunto de ellos que acceden a todo porque están informados y como dato señala que la mitad de las personas que participan de beneficios no están inscritos; dos tercios de las personas no conocen los beneficios que están establecidos en los programas sociales, lo que significa que dos de cada tres personas dejan de recibir un beneficio por desconocimiento. Por ello una tarea a abordar es poder difundir los beneficios de las políticas públicas para que la gente que necesita pueda acceder a ellos.

Expresa que próxima semana hará llegar programa de inversión pública 2.010 y la idea es trabajar en proyectos importantes para la comunidad. Agrega que si se obtiene pronto la recomendación es factible que se ejecuten este año.

Informa que el Gobierno, por cada carga familiar, otorgará \$40.000.- y para vivienda se destinarán US\$400 millones. Destaca que esta iniciativa ha sido unánime por la cámara y son medidas que ha adoptado el Gobierno para enfrentar la crisis económica mundial y Chile es el mejor país del mundo para enfrentar la crisis ya que ha tenido una menor pérdida bursátil. Al mismo tiempo estas medidas permitirán generar empleos.

Aclara que los recursos no estarán distribuidos y sólo se debe presentar un buen proyecto y se asignarán los recursos; de aquí la importancia de trabajar rápido por cuanto proyectos se pueden presentar hasta el 30 de abril en la región. Expresa que en marzo y abril el Director de Presupuesto asignará los recursos por eso se requiere de los municipios para generar y ejecutar proyectos.

Concejal Rivas expresa que desea plantear necesidades que afectan a la comuna y menciona:

1°.- Defensas del río Cachapoal ya que comunas de Coinco y San Vicente han podido levantar excelentes defensas y en dos sectores han desviado el río a Coltauco y son muchas las hectáreas de terreno agrícola que se han perdido. Además la materia prima, roca, se extrae de cantera “Piedra Hueca” y se está defendiendo riberas de comunas vecinas. Señala que por años no han tenido una respuesta razonable de porque la distribución de recursos ha sido desigual. Expresa que terrenos agrícolas se recuperan en cien años, mencionando sectores de San Luis, Idahue y Cuesta de Idahue. Además el río no solo atenta contra terrenos agrícolas sino que también contra viviendas y parte de la carretera en sector de Cuesta de Idahue.

2°.- Existen problemas con empresa Sextur que brinda servicio de locomoción colectiva en la comuna y, Coltauco está entregado al arbitrio de esta empresa ya que hay sectores que están abandonados porque no hacen recorrido y se desconoce mecanismo para solucionar este problema. Informa que Sector Lo de cuevas no tiene locomoción hacia Coltauco lo que incide en una baja del ingreso per cápita de salud por cuanto la gente se va a Doñihue, lo mismo ocurre en educación; esto afecta directamente a la gente y al desarrollo de la comuna.

Concejales Jorge Cerda, plantea :

1°.- Que trabaja hace doce años en Comité A.P.R. El Molino y hubo cambio de directiva donde fue reelegido el presidente. Básicamente le inquieta tema de proyecto de urbanización que debería realizarse este año y necesita que se realice con la consideración de todos los sectores.. Agrega que se encuentra la disyuntiva de una planta de tratamiento que genera conflictos por olores y otros inconvenientes y el comité invirtió fuerte cantidad de dinero en la compra de un terreno. También se suma a inquietud el sector de Monte Grande por la planta y solicita estudiar alternativa de solución construyendo planta en otro terreno pero necesitan recursos para adquirirlo.

Sr. Alcalde informa que vinieron profesionales de la Intendencia para estudiar otra solución. Señala que este es un conflicto complejo pero existe la posibilidad de adquirir otro terreno ya que si se ejecuta el proyecto en las condiciones actuales se creará un conflicto mayor. Por ello pide paciencia ya que posiblemente se requerirán más recursos para otro terreno.

Sr. Intendente, expresa que recibió cartas de la gente en la que informaban que se trataba de terrenos inundables pero al parecer no se trata de esto sino que los vecinos temen por los olores que pueda emitir la planta, lo que es factible que no ocurra por cuanto ha cambiado mucho la tecnología. Además se ofreció modificación del proyecto e incorporar al mismo al sector de Monte Grande pero la gente no aceptó.

Sr. Intendente agrega que el terreno debe estar ubicado en un sector que no afecte significativamente el proyecto y, considerando que el Comité de Agua Potable Rural compró el terreno, se podría, por acciones concurrentes, destinar recursos para otro terreno. Asimismo, si se cambia el terreno no será posible incorporar a Monte Grande

Sr. Alcalde informa que se han realizado gestiones para ubicar otro terreno o ver la alternativa de Essbio.

Concejales Cerda, manifiesta que con Essbio se encarecería la tarifa y siempre se ha tratado de mantener una tarifa baja porque es gente de escasos recursos.

Sr. Intendente señala que esto ocurrirá sólo si el A.P.R. no se hace cargo, pero esta alternativa no está considerada.

Concejales Carreño indica que le preocupan los temas sociales y cómo la gente se informa de los beneficios, en relación a los cuales el Gobierno ha hecho grandes esfuerzos para informar, sin embargo a los dirigentes sociales les falta preparación para acceder a ellos; por ello es necesario estar en terreno porque a la gente le faltan herramientas.

Agrega que también le preocupa educación y Coltauco tiene una gran fortaleza que es el Liceo C-40 y en este sentido echa de menos las becas para alumnos destacados. Señala que los pueblos se desarrollan de acuerdo a sus estilos de vida y Coltauco es agrícola y frutícola a cuyas áreas deberían estar orientados los planes de educación y también abrir nuevas especialidades.

Plantea además que el desarrollo local es la base del desarrollo y se puede impulsar la asociatividad municipal en áreas como el fomento productivo, traer nuevas inversiones y generar empleos.

Concejala Mardones , retoma el tema de Cantera Piedra Hueca y señala que es muy peligrosa, se extrae roca y se está deteriorando el camino, además caen piedras al camino constituyendo un peligro para transeúntes; solicita estudiar el tema para buscar una solución. Agrega que la gente trabajó por este camino y están disconformes.

Concejal Marín, plantea que dentro del paquete asfalto rural hay proyectos en Coltauco, San Luis,. Cuesta de Idahue, rinconada de Idahue y ojalá estos proyectos se puedan ejecutar ahora ya que a la gente se le prometió hace varios años atrás pero no se han hecho.. Solicita dar prioridad a estos proyectos que están en el programa de la Presidenta.

Sr. Alcalde informa que sostuvo reunión con el Director de vialidad don Lester Poblete y la próxima semana traerán programa de soluciones para la comuna.

Sr. Gálvez, complementa información y agrega que comités de la comuna que trabajan por estos proyectos se sienten vulnerados porque proyectos no se han ejecutado y se desencadena un problema porque cuando se pide a la gente que trabaje no quiere hacerlo porque están desmotivados. Señala que otro sector en esta situación es el camino Los Ahumada.

Concejal Rivas manifiesta que la gente de san Luis sabe por que el proyecto no se ha ejecutado y obedece a la construcción del alcantarillado ya que ha sido difícil y tres empresas han quebrado. Y camino Los ahumada no estaba inscrito como camino público.

Concejal Cerda, señala que en Coltauco hay siete servicios de Agua Potable rural que dotan de agua al 70% de la comuna y se debe generar instancias para que estos servicios puedan contar con generadores eléctricos ya que cuando se construyeron no se consideró estos equipos y al cortarse la luz se suspende el suministro.

Sr. Alcalde destaca las políticas de la Presidenta de la República y la visión de futuro para absorber el impacto de la crisis mundial, en el sentido de ahorrar para enfrentar tiempos difíciles.

Sr. Intendente Regional Informa programa que se abordará durante el día de visita, entre otras, defensas del río Cachapoal lo que se verá con Director de Obras Hidráulicas; con SEREMI de Transportes se analizará recorrido de locomoción, ya que la Región tiene sistema licitado, y si hay sectores que no tienen locomoción pueden acceder al subsidio de transporte; también habrá reunión con microempresarios; tema de cantera Piedra Hueca para ver quien fiscaliza y autoridad a quien le corresponde tomar medidas.; pavimentos básicos rurales, en donde la mayor parte de los dirigentes sabe por que se ha demorado la solución.

SERPLAC, Sra. Rosa Zacconi, informa que la primera política de gobierno es el Sistema de Protección Social y en cada municipio hay una unidad de Protección Social. En segundo lugar estar disponibles para toda la información y llegar a toda la

comunidad, trabajando en terreno con la gente; 3° en el equipo social hay personal que puede apoyar en salidas a terreno y en la información.

SEREMI de Gobierno, Sra. Analía Carvajal Olmos, informa que abordan dos áreas: comunicaciones y coordinación interna y externa; ofrece su colaboración.

Señala que en participación ciudadana la Presidenta ha puesto mucho énfasis y hoy se habla de sociedad civil que es más que ser dirigente social. Informa que hay recursos para que organizaciones postulen proyectos.

SEREMI de Educación Sr. Mario Avilés, se refiere a Liceo C- 40 e informa que hay 114 alumnos menos en dos años de colegio y hay un alto índice de repitencia y deserción por lo que se debe poner atención a estos indicadores, y tienen mesas técnicas trabajando con la comunidad.

Informa además que el Ministerio no sólo entrega subvención sino que también subvención para el mejoramiento de las escuelas. Para subvención preferencial, existen más de cien millones de pesos acumulados para que se puedan postular el presente año. Así también existen proyectos para mejoramiento de infraestructura de las escuelas y Coltauco tiene cuatro proyectos en que debe iniciar proceso de licitación para que se ejecuten lo más pronto posible; y se renueva Fondo de Mejoramiento de Gestión Comunal.

Sr. Intendente Regional sugiere tener presente el D.L. 701 sobre reforestación y añade que este año se inyectaron 41.000 millones de pesos al Fondo Común Municipal.

SEREMI de vivienda, Sra. Morín Contreras, informa que se está trabajando en un nuevo subsidio en que empresas podrán construir viviendas para generar mano de obra

Considerando que el Gabinete Regional debe continuar con el programa de trabajo en la comuna, Sr. Alcalde, reitera agradecimientos a autoridades presentes y levanta la sesión cuando son las 11.20 hrs.

BEATRIZ CARO MONSALVE
SECRETARIA MUNICIPAL
MINISTRO DE FE